



Antwort zur Anfrage Nr. 0091/2025 der CDU im Ortsbeirat Mainz-Lerchenberg betreffend
Belegung der Kindertagesstätten Mainz-Drais und Mainz-Lerchenberg (CDU)

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

- 1. Ist die derzeitige Interimskindertagesstätte in Mainz-Drais vorwiegend mit Kinder aus Mainz-Drais belegt? Aus welchen Ortsteilen stammen die dort betreuten Kinder?**

Die in der Interimskita in der Marc-Chagall-Straße betreuten Kinder kommen aus den Stadtteilen Drais und Lerchenberg.

- 2. Welche Überlegungen gibt es seitens der Stadtverwaltung oder der Träger, um den Übergang von der Interims-Kita in Drais zur neuen Kita auf dem Lerchenberg zu gestalten?**

Die Kinder und ihre Familien wurden über den bevorstehenden Umzug von der Kita Marc Chagall zur neuen Kita Bürgerhaus Lerchenberg informiert. Einige Kinder sind bereits mit der neuen Kita vertraut, beispielsweise durch Angebote wie das „Nikolaus-Café“ oder das „Baustellen-Café“. Darüber hinaus ist der angrenzende Spielplatz vielen Kindern bekannt, wodurch sie bereits einen Eindruck von der neuen Umgebung und dem Baufortschritt gewinnen konnten.

Die Kita steht im regelmäßigen Austausch mit den Familien und führt Gespräche mit den Kindern, um den Übergang individuell und einfühlsam zu gestalten. Geplant ist, die neue Kita in kleinen Gruppen zu besuchen und gemeinsam mit den Kindern das neue Gebäude zu erkunden.

Zur weiteren Vorbereitung werden gemeinsam mit den Kindern Umzugskisten gepackt, die sie nach dem Umzug in der neuen Kita wieder ausräumen. Zusätzlich wird es ein bis zwei Abende geben, an denen die Eltern gemeinsam beim Packen unterstützen können. Diese Vorgehensweise wurde bereits mit dem Elternausschuss abgestimmt.

Abschließend findet eine gemeinsame Verabschiedung von der alten Kita statt, an der die Familien beteiligt sind. Ziel ist es, den Kindern und Eltern den Übergang durch eine sorgfältige Planung und Einbindung möglichst angenehm zu gestalten.

- 3. Wurde geprüft, ob es sinnvoll ist, dass alle Kinder aus der Interims-Kita in Drais gemeinsam nach Lerchenberg umziehen?**

Die Kita wird als vollständige Einrichtung mit allen Kindern nach Fertigstellung des Zielgebäudes im Stadtteil Lerchenberg umziehen.

4. Welche Alternativen bestehen für die künftige Betreuung der Kinder aus Mainz-Drais?

Der Kindertagesstättenbedarfsplan 2024 sieht für das Jahr 2025 in Drais die Wiedereröffnung nach Sanierung der Interimseinrichtung Am Waldweg mit 45 Plätzen vor. In 2027 soll der Ersatzneubau in der Marc-Chagall-Str. eröffnet werden. In diesen sollen die Kinder aus der Interimseinrichtung umziehen. Ein weiterer Platzaufwuchs um 30 Plätze ist dann geplant.

Mainz, 24.01.2025

gez.

Dr. Eckart Lensch
Beigeordneter